

2024/25 Movetia-Aktivitäten in Kooperation mit der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg i. Br.

8./9.11.2024: Blocklehrveranstaltung mit Prof. Dr. Martina Roesner an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg i. Br.

26./27.02.2025: Lehrveranstaltungen sowie öffentlicher Abendvortrag mit Prof. Dr. Dr. Markus Enders von der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg i. Br. an der Theologischen Hochschule Chur

Blocklehrveranstaltung mit Prof. Dr. Martina Roesner an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg i. Br. am 8. und 9. November 2024

Auf Einladung von Prof. Dr. Dr. Markus Enders hat Prof. Dr. Martina Roesner am 8. und 9. November 2024 im Rahmen eines von Prof. Dr. Dr. Markus Enders und Prof. Dr. Richard Schenk OP an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Freiburg i. Br. organisierten Blockseminars zum Thema: «Die Bedeutung der 'religio' und ihre möglichen Fehlformen in Thomas von Aquins *Summa theologiae* II-II, qq. 80-100» eine Lehreinheit gehalten. Dabei ging es insbesondere darum, anhand der Lektüre und gemeinsamen Diskussion der Originaltexte herauszuarbeiten, inwiefern die «religio» nach Thomas' Verständnis eine Spezialform der übergeordneten Tugend der Gerechtigkeit (*iustitia*) ist und somit ein allgemein-menschliches Phänomen darstellt, das grundsätzlich auch ausserhalb des biblischen Offenbarungsglaubens existiert und mit den Mitteln der philosophischen Begrifflichkeit analysiert und anthropologisch verortet werden kann.

Prof. Dr. Dr. Markus Enders invited Prof. Dr. Martina Roesner to hold a block teaching unit in a seminar organized by Prof. Dr. Dr. Markus Enders and Prof. Dr. Richard Schenk OP at the Faculty of Catholic Theology of the University of Freiburg i. Br. on November 8 and 9, 2024. The seminar was dedicated to the topic: "The significance of 'religio' and its possible perverted forms in Thomas Aquinas's *Summa theologiae* II-II, qq. 80-100". The seminar unit consisted in a close reading and discussion of the text in order to elaborate Thomas Aquinas's understanding of "religio" as a subspecies of the general virtue of justice (*iustitia*). From this viewpoint, "religio" appears as a universal human phenomenon that also exists outside of the boundaries of biblical, revealed religion and can be analysed through philosophical concepts in order to determine its anthropological place.

Lehrveranstaltungen und öffentlicher Abendvortrag mit Prof. Dr. Dr. Markus Enders von der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg i. Br. am 26. und 27. Februar 2025 an der Theologischen Hochschule Chur

Auf Einladung von Prof. Dr. Martina Roesner hat Prof. Dr. Dr. Markus Enders von der Universität Freiburg i. Br. am 26. und 27. Februar 2025 die Lehrveranstaltungen von Prof. Dr. Martina Roesner übernommen. Dabei handelte es sich um eine Vorlesung im Fach Metaphysik, eine Sitzung des Seminars zum Thema «Paradigmen der Lebensphilosophie»

sowie um eine Einheit des Lektürekurses zu Aristoteles' «Metaphysik». Ausserdem hat Prof. Dr. Dr. Enders am 27. Februar 2025 noch einen öffentlichen Abendvortrag mit anschliessender Diskussion zum Thema «'Wer ein Warum zu leben hat, erträgt fast jedes Wie' (F. Nietzsche / V. Frankl). Die Sinnbestimmtheit des menschlichen Lebens und das christliche Sinnangebot» gehalten.

Diese Lehraktivitäten von Prof. Dr. Martina Roesner und Prof. Dr. Dr. Markus Enders im Studienjahr 2024/25 sind der erste Austausch innerhalb des mit der Universität Freiburg i. Br. im Jahr 2024 neu abgeschlossenen Movetia-Kooperationsvertrags.

Prof. Dr. Martina Roesner invited Prof. Dr. Dr. Markus Enders from the University of Freiburg i. Br. (Germany) to take over her classes on February 26 and 27, 2025. Prof. Dr. Dr. Markus Enders taught a lecture course on metaphysics, a seminar unit dedicated to "Paradigms of a Philosophy of Life" as well as a reading course on Aristotle's "Metaphysics". On February 27, 2025, he also gave a public evening lecture with subsequent discussion on the topic "'He who has a why to live can bear almost any how' (F. Nietzsche / V. Frankl). The meaningfulness of human existence and the Christian offer of meaning".

These teaching activities of Prof. Dr. Martina Roesner and Prof. Dr. Dr. Markus Enders in the academic year 2024/25 are the first bilateral exchange realized as part of the newly established Movetia cooperation agreement with the University of Freiburg i. Br. (Germany).